
Settantacinquesimo incontro Tavolo tecnico PNRR
- 15/12/2023

In data 15/12/2023 si è tenuto il settantacinquesimo incontro del tavolo tecnico
sulle misure del PNRR.
All’indirizzo lepida.net/pnrr sono disponibili le registrazioni, le sintesi ed il
materiale raccolto degli incontri precedenti.
Di seguito si riporta un breve elenco puntato di quanto è stato definito durante
l’incontro:
1. Caricato sul sito https://www.lepida.net/pnrr nella sezione Presentazioni ed

eventi, la registrazione video e le slide del secondo Webinar ANCI e DTD del
05 dicembre 2023 - Reti Ultraveloci. Il Piano Italia 5G: informazioni e
strumenti operativi per i comuni. Sono stati inoltre caricati:

a. Dettaglio dei Piani Reti Ultraveloci PNRR: https://connetti.italia.it/
b. Stato di tutti i progetti relativi alla Banda Ultra Larga a livello di

singolo Comune: https://www.infratelitalia.it/infratel-data-room
c. Elenco dei Comuni coinvolti nel Piano Italia 5G

2. E’ in avanzata fase di analisi la possibilità di mettere a disposizione degli
enti dei meccanismi di backup immutabile, questa settimana sono state
messe a punto alcune negoziazioni con i fornitori anche in virtù degli
accadimenti negli ultimi periodi.

3. Si procede con i criteri di asseverazione per arrivare alla certificazione
finale dei servizi, ad esempio sulla misura 1.4.1 c’è un raffinamento sulle
azioni da fare, Stefano Mineo illustra che sono stati supportati dal DTD nel
percorso di adeguamento della piattaforma. L’elemento di attenzione è
sempre stato quello di lavorare nella consapevolezza che alcuni vincoli
sono evoluti nel tempo tra cui anche CrawlER che consente di verificare
che il sito corrisponda ai requisiti. La scorsa settimana vi è stata una
sessione che doveva essere definitiva facendo una vera e propria
dimostrazione reale. Da questo confronto sono emersi 4-5 punti di
attenzione di non completa conformità ai requisiti, ad esempio alcuni
legati al processo di autenticazione e alle informazioni presenti nell’area
personale. Questi elementi devono essere ripresi e rielaborati, e che
occupano sino indicativamente alla metà di Gennaio. Pertanto è stato
chiesto ai colleghi del DTD come gestire lo scenario dei Comuni che sono
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prossimi alla scadenza, e c’è un’apertura da parte del DTD a gestire
richieste di proroghe, quindi il messaggio è di avviare un’operazione di
slittamento in avanti delle date, sarebbe bene prorogare di un mese per
arrivare con la dovuta serenità. Chiede al DTD se vi sono informazioni
ulteriori.

4. Interviene Fiorentini del DTD: sono aperti a negoziare uno spazio temporale
utile per prorogare un progetto che è già in realizzazione e si può fare,
questo vale in generale anche per altre misure, anche perché in questo
caso specifico la scadenza del target non è vicina. Aggiunge che il tema
del tempo in fase di completamento del progetto che tenga conto del
tempo di assestamento in fase di asseverazione del progetto che potrebbe
prevedere uno scambio con chi effettua l’asseverazione e degli eventuali
ritorni.

5. Fiorentini del DTD aggiunge:
a. sono stati pubblicati su 1.4.3 Pago PA e AppIO dei decreti di rinuncia,

inoltre è stato risolto il tema di accettazione della firma digitale
compresi i documenti con la doppia firma;

b. sono uscite linee guida di novembre con in particolare un allegato A
che riporta la documentazione amministrativa necessaria per i
Comuni;

c. riguardo la pubblicazione del catalogo AppIO in formato excel per
garantire una più agevole compilazione da parte degli Enti è in fase
di definizione;

d. vi è stato un incontro sul tema SUAP con ANCI la scorsa settimana,
sugli avvisi PNRR 1.3.1 e relativo ai dati da pubblicare nelle
piattaforme, potrebbe essere già una prima indicazione procedere
con il Protocollo.

6. Molti enti locali hanno chiesto di fare approfondimenti sul D.LGS 201-2022
riguardante il riordino e la disciplina dei servizi pubblici locali di rilevanza
economica e vi è stato un incontro nella giornata di ieri con lo studio
Mastragostino, è stato chiesto di produrre un parere che ora è disponibile
e che è statomesso a disposizione del CPI per la sua diffusione.

7. Ieri sono state aperte le buste relative ad una gara ICT importante e ha
vinto Almaviva insieme a Maggioli, si attende però di vedere gli atti finali.



8. Interviene Tartari di RER: per fine Gennaio si vuole convocare un tavolo per
la Community network per poi concordare in quella sede un testo finale per
la nuova convenzione.

9. Interviene Artioli di ANCI:
a. il suggerimento informale di Fiorentini del DTD riguardo il protocollo,

suggerisce di avere l’accortezza di inserire tra i servizi da esporre
sulla PDND appunto il Protocollo, per prepararsi nel miglior modo
possibile per le prossime attività che arriveranno con altri bandi sul
fronte SUAP;

b. SUAP: non ci sono novità, ma è possibile come data di pubblicazione
dell’avviso relativo alle 9 regioni che hanno la piattaforma, prima di
Natale, ma probabilmente è molto presto.

c. Una serie di tematiche relative ai costi effettivi sul fronte di
adeguamento lato Comuni sarà possibile farlo solamente per il
bando per le 9 regioni dove ci sono piattaforme in essere, mentre è
chiaro per i 2000 comuni autonomi.

d. tema delle Comunità Tematiche: credono che sia uno strumento
fondamentale per la buona attività nei prossimi anni, vorrebbe che
fosse disponibile un meccanismo di riconoscimento e valorizzazione
dei tecnici e dirigenti riconoscendo un valore collettivo di sistema,
non unicamente per il proprio Ente.

10. Mazzini interviene specificando che in merito al punto 10d i tavoli tecnici
sono un’ottima occasione di confronto che dovrà sopravvivere e
modificarsi ed integrarsi con la Community Network.

11. Lepida si prende l’onere per l’incontro della prossima settimana di fare il
punto su OIDC Entra con CIE.

12. Situazione offerte:
a. Misura 1.4.1: 96 offerte inviate e 74 offerte accettate
b. Misura 1.4.4 OpenID Connect: 109 offerte inviate e 66 accettate
c. Misura 1.2 IaaS: 26 offerte inviate e 29 accettate
d. SaaS Datagraph modello 1: 34 offerte inviate e 28 offerte accettate

(a stretto giro le accettazioni mancanti)
e. SaaS Maggioli modello 1: 13 offerte inviate, 6 offerte accettate e 11

formalizzazioni in coso
f. SaaS Maggioli modello 2: 10 formalizzazioni in corso
g. SaaS Ambito modello 1: 1 formalizzazione in corso



h. Saas PalItalsoft modello 1: 1 offerta inviata
i. Saas Datamanagement Italia modello 2: 1 offerta inviata, circa 10

nuove richieste in corso di definizione
j. SaaS Lepida: 6 offerte inviate e 2 offerte accettate
k. Misura 1.4.3 Genio: 13 offerte inviate, 3 offerte accettate
l. Misura 1.5 Cybersecurity: 1 Offerta Inviata.


